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FECHA: Abril 03 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Su vida en un hilo” 

 “Vázquez Mota promete presa a Orizatlán” 

 “Olvera buscará inversión en 3 países de Europa” 

 No se actualizó página… 

 
“Vigilan sanidad en los balnearios” 

 
No se actualizó página… 

 
“Aumenta salida de paseantes” 

 “En almacén, autobuses para discapacitados” 

 “Confían balnearios en triplicar derrama económica promedio” 

 
“Presentan candidatos propuestas anticrimen” 

 
“Van por hermano de „zar de casinos‟” 

I N S T I T U C I O N A L  

No se generó información… 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Reta Pedraza a los aspirantes al Senado a debatir propuestas: El candidato hidalguense al Senado de la 

República por la alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), Isidro Pedraza Chávez retó a un 

debate a los candidatos a senadores de los otros partidos políticos de cara a las elecciones federales del 1 de julio. 
―Convoco a un debate para los candidatos que estamos registrados para las fórmulas al Senado de la República y que 

esto permita que la ciudadanía perciba, alejados de la propaganda negra, que se haga un debate de ideas, capacidades y 
propuestas‖, refirió. Asimismo, el aspirante perredista a un cargo de elección popular, acudió este lunes al Instituto 

Federal Electoral (IFE) a pedir al árbitro de los comicios, que organice un debate de propuestas e ideas con los 
candidatos al Senado de la República de los partidos políticos Nueva Alianza (Panal), Acción Nacional (PAN) y 

Revolucionario Institucional (PRI). Pedraza Chávez presentó a Juan Carlos Mendoza, secretario general de la Junta Local 

del IFE en Hidalgo, la propuesta formal para que dicho órgano se encargue de la posible organización del debate. 
―Solicito de manera formal que el IFE pudiera convocar a los candidatos de los otros partidos a debatir públicamente, con 

el objetivo de que la ciudadanía tenga la oportunidad de escuchar las propuestas políticas de cada uno‖, dijo. Los 
aspirantes del PAN, Xóchitl Gálvez Ruiz y Daniel Ludlow; los del PRI, Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub, 

además del Partido Nueva Alianza (Panal), Guadalupe Gálvez y Pablo Herrera León, tendrán que responder a la solicitud 

que lanzó públicamente el PRD para debatir de cara a las elecciones federales. Previó a su solicitud, el perredista pidió al 
dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado, Arturo Sánchez Jiménez, que se reúna con sus 

homólogos partidistas para que se conforme una propuesta de formato con temas, duración, lugar y un moderador que 
sea imparcial. ―Voy a solicitar a la dirigencia estatal del PRD que se encargue de las negociaciones correspondientes con 

los otros dirigentes de los partidos políticos, a fin de poder negociar el debate, y el contexto, temas, en fin, el formato, 
para estar en condiciones de debatir temas trascendentes para la vida política de Hidalgo‖, aseveró. Mientras que como 

principal propuesta que hizo Isidro Pedraza es ―que sea en diferentes etapas y por temas: salud, economía, empleo, 
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educación, salarios, campo; temas que permitirán fijar una posición política de acuerdo a la ideología que se tiene‖. Al 

respecto, Sánchez Jiménez dirigente del PRD en la entidad, quedó en que estará pendiente para que el debate se realice 

en los mejores términos. Mientras lo que se pretende es establecer que los temas a tratar sean de interés de la sociedad. 
Por otra parte, seis días después de comenzar las campañas políticas, al menos dos candidatas a diputadas federales, 

María de los Ángeles Godínez Granillo y María Cruz García Sánchez, de Movimiento Ciudadano, iniciarán sus actos 
proselitistas, con conferencias de prensa y con un recorrido de sus ciudades.  

 

(Misael Zavala, página en internet) 

Criterio-Promete JVM una presa a la Huasteca: En un acto que se retrasó y que fue celebrado en la plaza de 

Huejutla, la candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia, Josefina Vázquez Mota, se comprometió a 
construir un hospital en la región mejor equipado, para erradicar la mortalidad materna, así como una presa en San 

Felipe Orizatlán, para reactivar el campo. "En esta región de la Huasteca me comprometo a instalar una universidad 

intercultural, para que haya espacios en esta región del país", agregó la aspirante panista. Respecto a la justicia, indicó 
que impulsará juicios justos para los indígenas. Luego de su visita a la Huasteca, Vázquez Mota sufrió un mareo durante 

su presentación en México SOS. "Me siento muy bien, estoy agripada como es evidente, fuimos a la Huasteca, estuvo 
haciendo muchísimo calor, luego bajamos, venimos corriendo", explicó. Sobre el tema de la educación, la candidata del 

blanquiazul se comprometió a duplicar las becas para niños y jóvenes y pidió no regresar al pasado, en referencia al PRI. 

"Vamos a lograr 16 millones de becas, también vamos a crear 150 nuevos planteles universitarios, voy a construir una 
Universidad Intercultural para los jóvenes indígenas de toda esta región", lanzó Vázquez al ser la primera oradora en el 

mitin. A su llegada, a la candidata panista le fueron colocados coronas y collares de flores, además de que una mujer le 
puso una blusa de manta con flores de color azul bordadas. De las cosas que le regalaron a la candidata destacó una 

gallina, varios ramos de flores y hasta una bolsa de huevos para completar el dicho de su campaña. "Mi gallo no es 
gallina, se llama Josefina". Los asistentes también coreaban: "dicen por ahí que el copetón es gallo, pero quien pone los 

huevos es la gallina". El tiempo de la candidata se agotaba por compromisos en su agenda, así que al llegar al templete, 

luego de saludar y escuchar la ovación de los congregados, Josefina tomó el micrófono y sin que la presentaran comenzó 
a hablar y se dirigió a las mujeres indígenas, a las que dijo que nunca más habrá una mujer muerta en las labores de 

parto. "Vamos a erradicar la mortandad materna, ni una mujer en riesgo, vamos a tener un programa de prevención y 
atención para que nunca más una mujer muera al tener a su hijo", enfatizó. 

 

(Reforma/Notimex, página en internet) 

 

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-“Imposibles de falsificar”: A partir de hoy y hasta el 31 de mayo, el IFE imprimirá diariamente más de cuatro 
millones 200 mil boletas electorales en los Talleres Gráficos de México. Con una capacidad de producción de 55 mil 

pliegos por hora, la rotativa comercial de impresión Offset M600 Goss elaborará 248 millones 36 mil 580 boletas para la 
jornada del 1 de julio, que además tendrán candados de seguridad a fin de que su falsificación sea imposible. 

 

(Redacción, página en internet) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Habrá gira europea para conseguir inversionistas: El gobierno del estado realizará una gira por algunos 

países de Europa durante el segundo semestre de este año para buscar inversionistas que deseen asentar proyectos en 
el estado, especialmente de la industria automotriz. En los últimos meses, la administración estatal ha recibido a varios 

embajadores de varios países para establecer un primer contacto con las autoridades extranjeras con el fin de que 

cuenten con la información acerca de las ventajas que ofrece el estado para albergar complejos empresariales. El titular 
de la Secretaría de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón, refirió que tras estas visitas, se planea realizar una 

gira de promoción para buscar la consolidación de acuerdos. ―Es una primera etapa de promoción, hemos recibido la 
visita de varios embajadores, de Colombia, de Francia, de Alemania, estamos dándole a conocer a estos embajadores las 

ventajas y posibilidades de inversión en el estado, para que a su vez cuando empresas de esos países estén buscando 
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opciones de inversión, las embajadas tengan lista la información, no hay todavía proyectos concretados, estamos todavía 

en etapa de valoración y negociación‖, recordó el secretario. En la segunda etapa se espera que sea el gobernador del 

estado, Francisco Olvera Ruiz, el que acuda a Europa a reunirse con autoridades y empresarios para cerrar algún 
proyecto de inversión. ―Estamos programando alguna gira al extranjero cuando ya tengamos avanzados estos contactos 

hacia el tercer o cuarto trimestre se podría dar una gira europea de promoción de inversión dependiendo de los 
resultados del trabajo que tengamos estos meses‖, explicó. ―Los tres países principales en los que tenemos contacto son 

España, Francia y Alemania, que son las que tienen mayor industria en el sector automotriz y también con Italia en el 

tema de maquinaria metalmecánica y tecnología para la fabricación de piezas para el trasporte ferroviario y la industria 
del sector automotriz pesado‖, comentó. Maauad Pontón. El encargado del Desarrollo Económico de la entidad refirió 

que no solamente se espera atraer proyectos empresariales, sino también centros de investigación tecnológica que 
podrían generar empleos y que trabajarían en coordinación con las instituciones de nivel superior del estado. ―Depende 

de cada una de las empresas será qué proyecto podrían instalar, hay industrias manufactureras que en efecto lo que 
están buscando es construir nuevas plantas, hay centros de investigación que instalarían sedes que también podrían 

trabajar con esquemas de colaboración con universidades locales‖, dijo. ―Hay invitaciones a colaboraciones tecnológicas, 

entonces es una variada gama que lo que pretende es potenciar el desarrollo económico del estado en un esquema y 
entorno global‖. Por otra parte, sobre la controversia entre algunos municipios de la zona Tula-Tepeji sobre a cuál le 

pertenece el predio en el que se asentó el complejo del ―Puerto Seco‖, Maauad Pontón expresó que por el momento el 
municipio de Atotonilco de Tula es el que oficialmente alberga el centro logístico, pero que será el Congreso local el que 

defina los límites territoriales. Sin embargo, aseguró que a pesar de la polémica el proyecto trabaja son problemas. ―Es 

una discrepancia de criterios que está siendo analizada en el Congreso del estado que es el organismo que tiene la 
facultad de dirimir a ese tipo de controversias territoriales cuando no hay una definición clara en los límites por la división 

histórica en que los ejidos primero y municipios después fueron dotados de sus reservas territoriales‖, concluyó. 

(Redacción, página en internet) 

El Sol de Hidalgo-Procuraduría confirma falsificación de firmas: Diana Marroquín: Confirma la Procuraduría 

General de Justicia del Estado de Hidalgo, que su hubo falsificación de firmas para cobrar las prerrogativas ante el 

Instituto Estatal Electoral (IEE), según dio a conocer Diana Marroquín Bayardo, ex precandidata del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) por el cuarto distrito de Tulancingo. Diana Marroquín Bayardo, ex precandidata del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) por el cuarto distrito de Tulancingo, y Carolina Yanira Ángeles Espino, primera 
regidora por el municipio de Tepetitlán, realizaron seria acusación en contra de María Cruz García Sánchez, dirigente 

estatal de Movimiento Ciudadano (MC). También los tipificó como delitos a cargo de la presidenta del anteriormente 
denominado Partido Convergencia, María Cruz García Sánchez, en su perjuicio y de 3 militantes más, mismos que ya son 

investigados por la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo. En conferencia, recordó que en el año 2011, 

fue candidata a la presidencia municipal del Tulancingo por la coalición PRD, PT y MC, y que realizó una denuncia de 
corrupción en contra de María Cruz García, por la falsificación de su firma. Así la dirigente partidista gestionó 

prerrogativas por más de 80 mil pesos ante IEE, lo cual según fueron gastados en la campaña de proselitismo para el 
municipio de Tulancingo, sin ser cierto, aseveró Marroquín Bayardo. Por lo anterior, declaró, se dio inicio a la 

averiguación previa 12/DAP/260/2011, en contra de María Cruz García Sánchez y quien resulte responsable por la 

falsificación y uso indebido de documentos, hacia su persona. Diana Marroquín aseguró que "al día de hoy, hay un 
dictamen pericial por parte de la PGEH, señalando que la petición de los 890 mil pesos entregada al IEE, no es de puño y 

letra de ella, por lo que hay un delito que perseguir". En esta circunstancia, dijo, hay tres personas en cuatro casos 
documentados, José Luis Barrera Eulogio, averiguación previa 12/DAP/270 del 2011, y 12/DAP/273/2011, de Carolina 

Yanira Ángeles Espino, quien a su vez inició su juicio de restablecimiento de derechos políticos, porque era candidata a 

primera regidora en Tepetitlán. Ella declaró, fue sustituida mediante un movimiento realizado de manera ilegal por María 
Cruz García Sánchez.  Insistieron en que María Cruz opera corruptamente de manera sistemática, por lo cual la calificó 

Bayardo como "política delincuente". Hasta el 21 de diciembre yo era la candidata a diputada por el 4to distrito por el 
PRD, sin embargo me sustituyeron, pues extraoficialmente se sabe que María Cruz García pidió a Ricardo Magia, 

representante ante la coalición PRD y MC, apretara mi candidatura por el tema de la discriminación que me están 
haciendo, lo cual ha ocasionado que hoy usurpe mi lugar María de los Ángeles Godínez Granillo": Esa situación, acusó, les 

ha quitado a la comunidad de diversidad sexual, la voz de poder expresarse, lo que hubiera sido un hecho histórico de 

candidatura a nivel nacional. "No es justo que por haber denunciado hechos presuntamente delictuosos de María Cruz, se 
me haya impedido ser candidata a diputada; y en cambio a esa señora el partido le premió haciéndola candidata a 

diputada por el distrito VI, que es Pachuca", refirió. Además acusó, que su delegada y referente con el PRD, Isabel 
Godínez Granillo, "hizo el robo de un documento en el que todas las expresiones políticas firmaron para que yo fuera 
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reconocida como candidata, exhortando a su vez a la Comisión Política Nacional, respetara mi candidatura, mismo que 

dijo, fue firmado por Pedro Porras, Luciano Cornejo, el senador Guadarrama, incluso Isidro Pedraza, que era el principal 

detractar de mi candidatura", el cual no fue entregado a la Comisión Política  Por lo anterior dijo, ahora hay un conflicto 
de intereses, "pues resulta que la hermana de Isabel Godínez Granillo, ahora es candidata a diputada y su mamá la 

suplente, lo que es una aberración, de lo que la ciudadanía debe de estar enterada", dijo.  
 

(Erwin Reyes, Ojo Política) 

Milenio-PGJH investiga fraude en Movimiento Ciudadano: Al menos cuatro averiguaciones previas de fraude por 

falsificación de firmas han sido interpuestas contra el partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) de 2011 a la 

fecha, que están en investigación por autoridades de justicia y electorales. Las denuncias ante la Procuraduría General de 
Justicia de Hidalgo (PGJH) y el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) están asentadas en los expedientes 

12/DAP/260/2011 por falsificación de firmas y uso indebido de documentos falsos; además la 12/DAP/273/2011, la TEH-
JDC-010/2011y otros casos por documentar, informó la ex candidata a diputada federal por el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Diana Marroquín Bayardo. Considerada una de las líderes del movimiento transgénero en Hidalgo, 
Marroquín ha destapado una serie de irregularidades del partido Movimiento Ciudadano encabezado por María Cruz 

García Sánchez, por el uso indebido de documentos, corrupción y malos manejos desde las elecciones a alcaldes de 2011 

y el actual proceso electoral para elegir a diputados federales, senadores y presidente de la República. ―Uno de los casos 
es el de Carolina Yanira Ángeles Espino la cual inició una averiguación contra Movimiento Ciudadano igual por 

falsificación de documentos ante la Procuraduría, además ante el Tribunal Electoral Federal donde a ella le restituyeron 
por haberle falsificado la firma y suplantado y quitarle la primer regiduría en el municipio de Tepetitlán por Convergencia 

(ahora Movimiento Ciudadano)‖, declaró la también ex candidata a presidenta municipal de Tulancingo. Al respecto, una 

de las afectadas por la falsificación de firmas, Ángeles Espino detalló que María Cruz García Sánchez, coordinadora del 
partido naranja, firmó ilegalmente un documento para sacarla de la regiduría de Tepetitlán en el gobierno municipal que 

comenzó labores el pasado 18 de enero, sin embargo hasta el momento no se le ha dado una explicación del cambio de 
regiduría. ―Yo inicié una averiguación ante la Procuraduría General de Justicia del Estado que es la 12/DAP/273 de 2011 y 

sale el peritaje en donde se llega a la conclusión de que mi firma fue falsificada; en ese caso mi averiguación la inicié por 
ese delito y por el uso de documentos falsos, contra quienes resulten responsables‖, agregó la antes militante del 

Movimiento Ciudadano. Por las diversas irregularidades que se denunciaron en conferencia de prensa, Diana Marroquín 

decidió continuar con las investigaciones y dejó a un lado su aspiración ciudadana por un lugar en el Congreso de la 
Unión, además aseguró que no impugnará la candidatura a legisladora federal por la alianza Movimiento Progresista 

(PRD-PT-Movimiento Ciudadano). ―Nos declaramos víctimas de las actitudes de corrupción de los cuales María Cruz 
García Sánchez es la responsable, pues sus servidores y secretarios falsificaron las firmas‖, afirmó Marroquín Bayardo. La 

ex aspirante a diputada federal del PRD, hizo responsables a las candidatas a diputada federal, María Cruz García 

Sánchez e Isabel Godínez Granillo y al candidato al Senado de la República, Isidro Pedraza Chávez, de lo que le pueda 
pasar físicamente, pues Marroquín Bayardo también aseguró que recibe constantes amenazas de muerte. ―Llevo dos 

semanas con amenazas constantes, y por las cuales voy a levantar una averiguación previa para quien resulte 
responsable de estas situación‖, indicó. ―Fue un robo a mi candidatura que yo gané en el proceso interno del PRD pero 

que María Cruz García Sánchez en voz de Ricardo Mejía, habían objetado la candidatura‖, agregó. Voto de castigo: Tras 

no tomarla en cuenta para encabezar la candidatura a diputada federal por el distrito de Tulancingo, Diana Marroquín 
Bayardo aseguró que diversas organizaciones castigarán a los partidos de izquierda sin el voto de al menos 25 mil 

ciudadanos. ―No vamos a dar ni un solo voto a Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano, mientras María Cruz García 
Sánchez siga de dirigente y sigan permitiendo estos hechos de corrupción de los cuales están enterados. Somos más de 

25 mil ciudadano‖, declaró la mujer transgénero que tiene su organización llamada Al Rescate de la Mujer y su Poder 
Ciudadano AC. Claves:Los acusa: Sobre el desconocimiento de Andrés Manuel López Obrador del supuesto robo de 

candidatura, Marroquín sostuvo que este hecho sucedió el 16 de marzo en el Polifórum de la ciudad de México, cuando 

acudió a tomar protesta como candidato del PRD.―Ahí lo aborde, le conté mi historia de viva voz y le di un papel de color 
azul donde le contaba todos los hechos de corrupción de los que era víctima‖, dijo Marroquín. ―Los hechos por parte de 

María Cruz García, así como la discriminación de Ricardo Mejía y me dijo (AMLO) lo checo‖. 
 

(Misael Zavala, página en internet) 

Milenio-Diputados suplentes ocuparán presidencias en comisiones: Después de que los diputados locales Vianey 
Lozano Rodríguez, Arturo Aparicio Barrios, Emilse Miranda Minuve y Damián Sosa Castelán solicitaran licencia al cargo 
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por tiempo indefinido, las Comisiones de Juventud, del Trabajo, Instructora y de Derechos Humanos respectivamente las 

ocuparán sus suplentes. Apenas el domingo pasado, en el inicio del primer periodo ordinario de sesiones del segundo año 

legislativo, se tomó protesta a los suplentes de los legisladores. Así, Mario Vera García, Elisa Licona Suárez, Pedro Hirám 
Soto y Humberto Pacheco, tomaron el lugar de Vianey Lozano, Emilse Miranda, Damián Sosa y Arturo Aparacio 

respectivamente. Mario Vera García será presidente de la Comisión de Juventud y niñez; secretario de la Comisión del 
Trabajo; e integrante de la Comisión de Derechos Humanos. Elisa Licona Suárez además de ser presidenta de la 

Comisión Instructora será secretaria de la Comisión Integral para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Equidad de 

Género, Desarrollo Social; e integrante de la Comisión de Derechos Humanos y Salud. En tanto, Humberto Pacheco 
Miralrio ocupará el cargo de presidente en la Comisión del Trabajo; secretario de la Comisión especial para redactar el 

proyecto de reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo; e integrante de la Comisión de 
Obras Públicas Transparencia. Pedro Hirám Soto Márquez además de presidente la Comisión de Derechos Humanos del 

Congreso del estado, será secretario de la Comisión de Ciencia y Tecnología y secretario de la Comisión especial para 
redactar el proyecto de la Ley de Ejecución de Penas. Vianey Lozano busca una diputación federal por el Panal en el 

distrito de Tepeapulco; Arturo Aparicio pretende ser Senador en la primera fórmula por el Movimiento Progresista; Emilse 

Miranda va por la diputación en Tulancingo por el PRI, y Damián Sosa quiere llegar al Congreso federal por el PAN.  
 

(Alejandro reyes, página en internet) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Sorprende sismo a los visitantes: La Subsecretaría de Protección Civil de Hidalgo informó que no hubo 

daños de consideración en inmuebles de Pachuca. La zona metropolitana de Pachuca volvió a sentir un temblor, cuando 

esta tarde se registró un movimiento telúrico de 6.3 en la escala de Richter, que asombró a propios y extraños, ya que 
personas consultadas indicaron que a casi 100 kilómetros de la Ciudad de México, ―lo sentimos  como si estuviéramos 

allá‖. El Servicio Sismológico Nacional (SSN) informó que el epicentro se registró en la localidad de Ometepec, Guerrero; 
sin embargo sus efectos se resintieron hasta Pachuca, la cual nuevamente fue ligeramente sacudida. La Subsecretaría de 

Protección Civil de Hidalgo informó, luego de que se revisarán las diferentes áreas, que no hubo daños de consideración 
en ninguna parte; sin embargo apuntó que seguirán las revisiones para así también detectar alguna estructura que 

pudiera representar algún resigo para la población. Entrevistados por Síntesis Hidalgo, diversas personas originarias el 

Distrito Federal, y quienes vacacionan en la capital de Hidalgo, indicaron que ―para nosotros es algo normal, los 
temblores se sienten más feo en la ciudad, por algo decidimos salir de ahí ahora que los niños están sin clases y mire con 

la sorpresa que nos encontramos‖, expresó Lidia Avilés. En este mismo, sentido Luis Hernández, quien también trabaja 
en la capital del país y que paseaba con su familia por las calles de Pachuca a la hora del temblor, apuntó ―pues no lo 

sentimos tanto como dicen otras personas, los que son de aquí tal vez sintieron eso porque no viven con el miedo como 

vivimos en el Distrito Federal‖. Finalmente, en el momento del movimiento telúrico, algunos edificios de gobierno fueron 
desalojados con el fin de evitar algún incidente; sin embargo minutos después todo volvió a la normalidad para los 

cientos de trabajadores de los diferentes edificios gubernamentales. 
 

(Yossimar Durán, página en internet) 

Crónica-Pone en marcha Seguridad Pública un programa integral para Pachuca: La Secretaría de Seguridad 
Pública, Tránsito y Protección Civil de Pachuca, dio a conocer los pormenores del dispositivo de seguridad que puso en 

marcha con motivo de la Semana Santa, el cual contempla ocho operativos especiales de prevención que desplegará el 
organismo en barrios y colonias. Desde el pasado jueves, la dependencia inició con la implementación de estrategias de 

seguridad en toda la ciudad, mismas que concluirá durante las primeras horas del lunes 16 de abril. En tanto, este mismo 

jueves entró en vigor el programa ―Vive la Fiesta Seguro‖, que incluye la aplicación del programa Alcoholímetro en las 
principales arterias de la capital hidalguense y que finalizará el domingo 15 de abril. La dependencia local informó que 

estructuró la estrategia con el objetivo de abarcar en materia de prevención todos los frentes de la ciudad, por lo que la 
población estará respaldada por programas como Puente Seguro, Bulevar Seguro y Detección de Conductores 

Motociclistas sin Protección. También estará enfocada en la vigilancia del comportamiento de la sociedad pachuqueña y 

de los visitantes para que utilicen siempre el cinturón de seguridad, así como los programas Familia Segura, Transporte 
Público y 1×1, en los cruces más transitados. Con relación a la prevención social, se aplicarán los operativos de 

Acercamiento Ciudadano, Módulos de Información Turística, Pasajero Seguro, Negocio Seguro y Cajero Seguro. Para la 
cobertura del rubro, indicaron, la dependencia pondrá especial atención en la prevención del delito, por lo que destinará 

rondines policiales constantes en comercios, centros comerciales, cajeros automáticos e instituciones bancarias. 
Finalmente y derivado de la petición de familias de barrios y colonias que clamaron para que durante las celebraciones 
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exista presencia policial en calles de la ciudad, la Secretaría de Seguridad dispondrá del programa Hogar Seguro, con el 

que prevendrá que, ante la ausencia de las familias, las viviendas queden a merced de la delincuencia. 

 
(Milton Cortés, página en internet) 

Criterio-El ayuntamiento propone cambiar la iluminación del Reloj monumental: El alcalde de Pachuca, Eleazar 

García Sánchez, declaró que se hará un estudio para determinar el cambio de colores que actualmente iluminan al Reloj 
Monumental. El mandatario municipal dijo que ya existe un equipo de iluminación establecido en la plaza Independencia 

y que lo único que se hará es controlarlo: ―Desde mi punto de vista el azul o el morado desmerecen la obra 
arquitectónica‖. Fue el año pasado cuando se invirtieron 4 millones de pesos en la iluminación del monumento histórico, 

con el objetivo, declararon las autoridades, de brindar una imagen innovadora para la ciudad. Finalmente, Eleazar García 
comentó que se contempla iluminar los arcos que se encuentran en Loreto y una parte del edificio del archivo Casasola, 

por lo que actualmente ―se está haciendo una evaluación, esto para rescatar los iconos arquitectónicos de la ciudad‖. 

 
(Omar Ayala, página en internet) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-México paga caro lucha contra el "narco": Obama: El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, 
aseguró que México paga un ―precio muy alto‖ en la lucha que enfrenta contra el narcotráfico, por lo que pidió tomar el 

tema con seriedad. ―El gobierno mexicano ha tomado este tema con mucha seriedad y ha pagado un precio muy alto. 

Nosotros tenemos la obligación de tomarlo igual de seriamente, en parte, porque nosotros somos el destino final de una 
proposición muy importante de este mercado‖, expresó. En la sesión de preguntas y respuestas, tras la Cumbre de 

Líderes de Norteamérica, que se realizó de manera privada en la Casa Blanca, Obama refirió que en las partes más 
remotas de Estados Unidos y Canadá se está viendo el impacto del narcotráfico, por lo que pidió trabajar de manera 

conjunta. ―Creo que deberíamos preocuparnos por lo que ocurre en México y Centroamérica, porque cuando hay familias, 
mujeres, niños inocentes que son acribillados en las calles, eso es un problema de todos, no solamente es un problema 

de ellos‖, indicó. Señaló que si el narcotráfico tiene más espacios en Centroamérica, entonces tendrá un impacto y quizás 

un ―contagio‖ que afecte a Estados Unidos y a la relación entre los países. ―En lugares como Estados Unidos y Canadá 
este es un tema que anteriormente era exclusivamente urbano, pero ahora se ha diseminado por todos los países, vemos 

que en las comunidades rurales hay venta de metanfetaminas que están devastando tanto a los jóvenes como a los 
viejos y algunas de esas drogas tienen su origen en México‖, mencionó. También Obama se comprometió a disminuir la 

venta de armas a México y se dijo preocupado por la situación que atraviesa el país en materia de seguridad. Como parte 

de la cooperación, mencionó que se busca debilitar el narcotráfico en México. ―Sabemos que tenemos la responsabilidad 
de reducir la demanda de las drogas y de cerciorarnos que no solamente las armas sino que también el dinero a granel 

fluya a México y el presidente Calderón reconoce la responsabilidad de aplicar medidas policiales y de procuración de 
justicia en México, así que seguiremos con nuestra colaboración trabajando juntos para tomar todas las medidas que 

sean necesarias‖. En su turmo, el presidente Calderón advirtió que si no se frena el tráfico de armas a México sería 

imposible que la violencia termine, e incluso, podría amenazar a la sociedad estadunidense. Señaló que el gobierno del 
presidente Obama ha tenido una actitud ―mucho más activa que en otros años‖ respecto a que las agencias de control y 

legalidad de Estados Unidos frenen el proceso de exportación de armas a México. ―Estoy absolutamente convencido de 
que si no se frena el tráfico de armas a México, es más, sino se restablecen mecanismos para prohibir las ventas de 

asalto nuevamente, como ya estuvieron prohibidas en la década de los 90 en Estados Unidos, o al menos para registrar 
plenamente las ventas de armas de asalto, no solo sería imposible que la violencia termine en México sino incluso puede 

amenazar en el futuro a la propia sociedad americana‖, afirmó. Mencionó que no puede haber plena seguridad en EU, 

Canadá ni México si no se tiene un sistema que permita que los mecanismos de cooperación actúen frente a amenazas 
que no reconocen fronteras, ―que son transnacionales y no son sólo vinculadas al narcotráfico que por supuesto es 

transnacional‖. Sin nombrar el operativo Rápido y Furioso, Calderón dijo estar contra el tráfico de armas dentro de un 
dispositivo legal. ―El gobierno de México no acepta ni lo puede aceptar bajo ninguna circunstancia, un trasiego controlado 

de armas‖. Al respecto, Obama dijo que se han encaminado esfuerzos para detener el trasiego ilegal de armas de norte a 

sur. ―Es una tarea difícil que hemos tomado seriamente; hemos tomado pasos sin precedente y continuaremos 
coordinando estrechamente con el gobierno mexicano, porque reconocemos el gran precio que (la violencia) le ha 

cobrado a familias, comunidades e individuos en México‖. 
 

(Silvia Arellano, página en internet) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

 
Quadri arriesga y articula mejor 

 

Con la menor probabilidad de aproximarse a Peña Nieto, Vázquez Mota o López Obrador en las encuestas, el candidato 
del Panal, Gabriel Quadri de la Torre, tiene un par de originalidades para merecer más atención pública: se parece a (o 

hace pensar en) Charles Chaplin y, a diferencia de los otros tres… ¡hace propuestas! 
 

Plantea cosas específicas y las argumenta: privatizar Pemex, por ejemplo, con el modelo de la brasileña Petrobras, para 

que tenga un ―gobierno corporativo transparente; colocar sus acciones en la Bolsa Mexicana de Valores; competir con las 
grandes firmas internacionales y establecer alianzas con otras compañías. Fin de los monopolios, pero también en el 

sector energético…‖. 
 

O, como dijo ayer, si la principal obligación del Estado ―no es darnos vivienda, no es darnos salud‖, sino seguridad, crear 
una Policía Federal ―de clase mundial‖ (diez veces más grande) y privatizar el sistema de prisiones, siguiendo el ejemplo 

gringo y europeo, excepto para criminales especiales que debe manejar el Estado. 

 
Coincídase o no, bien por Quadri. 

 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Una gran tarde, entre Salinas y Calderón 

Los dos minutos de aplausos sellaron una ceremonia que debería ser usual, pero que en el México del rencor arraigado 
fue una prodigiosa excepción. 

Es irrelevante conocer de dónde surgió la idea. Lo esencial es que el presidente Calderón llegó a un pronto acuerdo con 

la familia De la Madrid Cordero para darle a Don Miguel una despedida digna de lo que fue: un jefe de Estado que, más 

allá de las deficiencias y excesos de la época, supo guardar y entregar la institución presidencial. Ese simple hecho, bien 
valía un homenaje en Palacio Nacional. 

Felipe Calderón lo entendió así. Carlos Salinas también. Ernesto Zedillo y Vicente Fox (omito a Luis Echeverría por 

razones de edad y salud) prefirieron acomodarse en el confort del pretexto. Era una tarde para hacerle un guiño a la 

reconciliación con la historia. Dos ex presidentes lo abrazaron; dos, digan lo que digan, lo patearon. 

Y era una tarde para reconstruir y modernizar símbolos del poder. Enrique de la Madrid, hijo de Don Miguel, los trazó en 
su discurso que, sin regatear elogios al padre, trató de tender promisorios puentes entre el pasado y el futuro. 

De la Madrid personificaba el autoritarismo, el patrimonialismo, el fraude contra el que peleó en los ochentas el joven 
panista Felipe Calderón. Pero el Presidente de la República pareció comprender que su muerte ocurrió muchos años 

después, cuando México camina por la segunda década del siglo XXI. Y que lo útil, funcional, era tomar lo mejor de una 

biografía controvertida. Que entre los extremos de Salinas y Calderón, el país merecía una tarde como la de ayer. 

Una tarde de dignidad republicana sin más adjetivos que los necesarios. 
 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que ahora sí me verán cómoda, dice Josefina Vázquez Mota sobre los tres nuevos spots de campaña que hoy 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

entregará al IFE. 

―Verán a una Josefina diferente‖, dijo la candidata presidencial del PAN, quien reconoció que las cosas no van del todo 

bien en su campaña, ―por lo que estamos tomando decisiones‖. 

:Que Enrique Peña Nieto y la dirigencia nacional del PRI anunciaron la designación de Manlio Fabio Beltrones como 
coordinador de la campaña de los candidatos a diputados federales. 

Ante Peña Nieto y el presidente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, Beltrones dejó en claro que no solicitará licencia 

al Senado, sino que aprovechará las seis últimas sesiones para impulsar la reforma energética de segunda generación, la 

ratificación del tratado de yacimientos transfronterizos, la ley de apoyo a víctimas y una minuta para dispensar el pago 
del impuesto sobre la renta a jubilados y pensionados. 

:Que el PAN decidió aplazar indefinidamente las licencias a sus operadores políticos en San Lázaro, entre ellos Carlos 

Alberto Pérez Cuevas, vicecoordinador de campaña de Vázquez Mota. 

Los blanquiazules prevén un tormentoso cierre de periodo en plena coyuntura electoral. Y como la caballada de 
diputados panistas está flaca prefirieron mantener en sus curules a los gallos que puedan defender a su candidata frente 

a las embestidas del PRI. 

:Que el ex presidente Ernesto Zedillo se disculpó con la familia de Miguel de la Madrid por no asistir al homenaje 
póstumo en Palacio Nacional. 

Zedillo habló el domingo con Enrique de la Madrid para darle el pésame por la muerte de su padre. 

:Que Angélica Rivera no termina de acostumbrarse a los besos que le plantan a su marido. 

Y es que las mujeres lo traen a besos cada vez que llega a un mitin y saluda a la gente. Inclusive en algunas ocasiones, 

La Gaviota saca un pañuelo para irle limpiando la mejilla. 

:Que hay diputados perredistas en la capital que pidieron licencia para buscar un nuevo cargo, pero hay otros que 

optaron por conservar sus dietas, entre ellos están Alejandra Barrales, Karen Quiroga y Víctor Hugo Romo. 

Acróbatas políticos con red de protección. 

(Redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate: 

De la Madrid 
 

Aveces se olvida que la crisis que Miguel de la Madrid heredó el 1o. de diciembre de 1982 era más que simplemente 
económica. Con medidas como la estatización de la banca, el control generalizado de cambios y el desconocimiento de 

los contratos de Mexdólares, su predecesor José López Portillo acabó con la confianza de los inversionistas. Esto hacía 
difícil, si no imposible, generar el rebote por compras de oportunidad que suele reanimar a un país después de un 

desplome económico.  

 
De una manera u otra todos los presidentes de México en las últimas décadas han asumido el poder en condiciones 

complicadas. Ninguno lo hizo, sin embargo, en la grave situación que enfrentó De la Madrid. Con las medidas 
desesperadas que tomó en su último año de gobierno, López Portillo mandó el mensaje de que la economía de mercado 

tenía los días contados en nuestro país. La gran preocupación de empresarios y personas físicas era cómo comprar 

dólares para sacarlos del país.  
 

En otras circunstancias De la Madrid habría sido uno más en la larga cadena de nacionalistas revolucionarios en residir en 
Los Pinos. El que haya sido al final considerado como el primero de los presidentes liberales es una broma amarga del 

destino.  

 
La verdadera ideología de De la Madrid quedó plasmada en sus enmiendas a los artículos 25 y 26 de la Constitución. En 
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estas modificaciones se estableció un sistema de ―rectoría económica del Estado‖ copiado directamente de las 

legislaciones comunistas. Estas enmiendas dejan a Andrés Manuel López Obrador y a Gerardo Fernández Noroña 

convertidos en meros neoliberales.  
 

El propio De la Madrid señalaba, sin embargo, que ante el pésimo estado en que recibió la economía -con un desplome 
del 6 por ciento en el producto interno bruto, una caída libre en el tipo de cambio, una ausencia total de inversión, una 

aplastante deuda externa, un asfixiante déficit de presupuesto y una banca estatizada que no sabía o no quería prestar 

aun suponiendo que hubiera habido alguien que quisiera contratar algún crédito- no le quedó más remedio que buscar 
opciones para abrir la economía.  

 
Fue así como el presidente De la Madrid redujo el gasto público, renegoció la deuda externa, privatizó o cerró 

paraestatales (ya no para obtener ingresos sino para reducir el costo que estas empresas, por sus pérdidas, tenían para 
el erario), devolvió una parte de las acciones de los bancos estatizados a la iniciativa privada y colocó nuevamente como 

gobernador del Banco de México a Miguel Mancera Aguayo, un respetado banquero central que se había opuesto a las 

medidas desesperadas de López Portillo.  
 

Ni siquiera estas medidas fueron suficientes, sin embargo. El precio del petróleo, que en 1981 había estado en 35 dólares 
por barril, cayó a 8 dólares en 1986. Los sismos de 1985, que dejaron quizá unos 10 mil muertos, provocaron también 

una enorme destrucción material y un enojo de la población que generó fuertes presiones sociales en contra del 

gobierno. La renegociación de la deuda externa fue insuficiente y habría que realizar una nueva en el siguiente gobierno. 
Para 1987 se registró un nuevo desplome del peso y una explosión inflacionaria que habría que enfrentar con un Pacto 

para la Estabilidad y el Crecimiento Económico, que pese a todos los pronósticos pudo estabilizar las cosas para enfrentar 
las elecciones presidenciales de 1988. Y, sin embargo, éstas las ganó el PRI sólo con un aparente fraude electoral.  

 
Quizá ningún Presidente en la historia reciente de México ha tenido un sexenio tan accidentado y complicado como De la 

Madrid. En ningún otro la responsabilidad recaía tanto en el Presidente anterior.  

 
BOLSAS SUBEN  

 
A pesar de todos los temores, las bolsas de valores en México, Estados Unidos e incluso Europa tuvieron un muy buen 

primer trimestre. Esto señala que los inversionistas están percibiendo ya el fin de la caída de las economías. 

 
(Sergio Sarmiento Fernández, página en internet) 

El Universal-Bajo Reserva… 

¿UN CAPO EN CAMPAÑA? 

NADIE SABE la fecha precisa en que llegará al país el narcotraficante Benjamín Arellano Félix luego de que el 

Departamento de Justicia estadounidense y el gobierno mexicano acordaron que purgara en el país una de sus condenas. 

Lo que sí se sabe es que hay muchas preguntas que las autoridades quieren hacerle al casi legendario capo que 
encabezó el llamado cártel de Tijuana Varias de estas interrogantes versan en torno a las ligas de esa mafia con políticos 

mexicanos, lo que para muchos puede ser oro molido en esta época de campañas electorales. Del lado mexicano sólo 
resta determinar cuál de los centros penitenciarios puede recibir al señor Arellano, cuya recepción en México le está 

siendo preparada por los chicos de Genaro García Luna el secretario de Seguridad Pública Federal  

LOS MALOS MOMENTOS se siguen sumando en la campaña de la candidata presidencial panista Josefina Vázquez Mota 

lapsus en sus discursos y comunicados, o el mareo de ayer en un momento importante No falta en el equipo de doña 
Josefina quien quiera fortalecer a Carlos Alberto Pérez Cuevas, como le dijimos ayer. pero el diputado también acumula 

algunos tropezones, como el evento del sábado pasado, anunciado como encuentro con organizaciones de la sociedad 

civil que le fue encomendado y para el cual ofreció convocar a personajes de ese sector, como Alejandro Martí y María 
Elena Morera, quienes no llegaron A quienes sí invitó fue a los trabajadores de Mexicana de Aviación, que acabaron 

apropiándose del evento al grado de que la candidata mejor ni acudió. 
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EL PRESIDENTE Felipe Calderón presumió ante su homólogo estadounidense Barack Obama la cobertura universal de 

salud en México, salvo una entidad, que —aunque no le puso nombre— se refirió al Distrito Federal. Ojalá, dijo, "en el 

país más desarrollado del mundo se sigan los esfuerzos como hace el presidente Obama, de poder alcanzar esa meta". 
Debe haber sido aire fresco para el mandatario estadounidense, que afronta restricciones del Capitolio para extender los 

programas gubernamentales de salud.  

UNA DE LAS VÍCTIMAS del sismo de 7.3 grados del pasado 20 de marzo fue el responsable de Protección Civil del 

Senado A pesar de que originalmente se había dado la orden de cambiar de área a Jorge Galicia León, hasta hace unos 
días responsable del área, luego de que las alarmas sísmicas no se activaron ni se desalojó a tiempo la nueva sede el día 

del temblor, nos comentan que ayer este trabajador recibió su liquidación y le fue prohibido entrar al inmueble. Nos dicen 
que los ceses podrían, o deberían, llegar a la dirección de Operación y Mantenimiento de la sede, que también tiene 

responsabilidad en el cuidado del edificio.  

PARA GANAR, los candidatos presidenciales echan mano de todo, hasta de las molestas "cadenas de correos electrónicos 

A muchos ciudadanos les llegó un correo de Luis Videgaray, coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto. En el 
mensaje, el brazo derecho del candidato de la coalición PRI-PVEM pide a cibemautas reenviar el correo a al menos a 

cinco de sus contactos, con la finalidad de hacer crecer las preferencias en favor de Peña. También sugieren descargar 

fondos de pantalla e imágenes de Peña Nieto, y ya entrados en confianza, cooperar en la actualización de su base de 
datos. La estrategia emula a la utilizada por Barack Obama durante su campaña presidencial. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ANTES DE seguir recorriendo todo el país, tal vez Josefina Vázquez Mota debería planear una visita a Catemaco... para 

hacerse una limpia. 

DE TODOS los arranques de campaña, el de la panista es el que más tropiezos ha tenido. Y eso que apenas van cinco 

días. 

PRIMERO fue el lapsus de que iba a "fortalecer el lavado de dinero" que, por supuesto, fue la botana en las redes 

sociales. 

LUEGO VINO la cancelación de un mitin en el DF, debido al bloqueo de los trabajadores deMexicana. Y ayer un mareo le 
estropeó la presentación de su propuesta de seguridad. 

SI LA INTENCIÓN de Vázquez Mota y sus estrategas es mostrarla como una mujer sólida, fuerte y diferente... esos 
incidentes están enviando el mensaje contrario. 

HOY INICIA el debate... sobre el debate. 

LOS REPRESENTANTES de los candidatos presidenciales acudirán a las instalaciones del IFE para comenzar a negociar 
cuántos, cuándo y cómo serán los combates, perdón, los debates. 

LA LEY dice que deben ser al menos dos. El IFE dice que puede con esos y más. Andrés Manuel López Obrador ¡quiere 
12! El Trife ya le dijo que no exagere. 

POR SU PARTE, Josefina Vázquez Mota se dice dispuesta a tener más de dos, mientras que Enrique Peña Nieto, apoyado 
en su ventaja en las encuestas, difícilmente aceptará el cambio. 

NI SIQUIERA en la fecha del debate hay acuerdo. Se supone que el primero sería en los primeros días de mayo, tal vez 

en domingo, pero falta ver si ese día no hay un partido importante de futbol (¡es en serio!). 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

A VER si no resulta que las negociaciones son más interesantes que el debate mismo. 

A VER, A VER, ¿las pruebas de control de confianza son para combatir la delincuencia... o tienen fines electorales? 

LA PREGUNTA viene al caso porque desde el gobierno federal se está lanzando el dardo de que ninguno de los altos 

funcionarios del Estado de México ha presentado el examen correspondiente. 

LA PRESIÓN FEDERAL está enfocada a que el procurador Alfredo Castillo y el secretario de Seguridad Ciudadana, 
Salvador Neme -entre otros mandos-, acudan ya al Centro Nacional de Control de Confianza. 

SIN EMBARGO resulta que ambos funcionarios sí están evaluados: les aplicaron los controles en el centro mexiquense 
acreditado por el propio Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 

SI DICHO CENTRO está autorizado para hacer las evaluaciones, no se entiende por qué las autoridades federales quieren 

desconocer el resultado. 

QUE UN ex Presidente reciba funerales de Estado es algo normal en cualquier otro país del mundo. Que suceda en 

México es, dentro de lo triste del suceso, una buena noticia. 

EL FALLECIMIENTO de Miguel de la Madrid abrió un impasse al ambiente de hostilidades y crispación entre el gobierno 

federal y los partidos de oposición, especialmente, el PRI. 

EL DÍA DE su deceso, el ex mandatario fue velado por "los suyos", es decir, por la clase priista que acudió a la vieja 

casona de Coyoacán a rendirle sus respetos. 

PERO ANOCHE el funeral se convirtió en un acto republicano, con el homenaje que se le rindió en Palacio Nacional y que 
encabezó Felipe Calderón, quien adelantó por eso su regreso de Washington. 

UNA DOSIS de madurez política, de vez en cuando, cae bastante bien. 

(Redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto … 

 

Los sismos y la simulación 
 

Parece una situación paralela, una coincidencia de las más graves proporciones pero es cierto. La simulación política para 
evitar dar a conocer información oficial de trabajo, de agendas municipales y acciones de gobierno en el proceso 

electoral, está acabando con lo que nos queda de democracia en el país. 

 
No me imagino cómo se puede dejar de informar a la población acciones locales, estatales y federales, más allá de notas 

periodísticas y propagandas gubernamentales, por el simple hecho de una veda impuesta por los mismos partidos y el 
IFE. 

 
Si no mal recuerdo, hasta hace algunos años el organismo electoral nacional era uno de los mejores de todo el mundo, 

se consolidó incluso para asesorar procesos en Medio Oriente, en Sudamérica; ahora no es ni la décima parte de lo que 

se requiere para el contexto actual de elecciones en donde la población exige candidaturas ciudadanas, regulación de 
redes sociales, fiscalización exhaustiva en cuanto a lavado de dinero y crimen organizado en las campañas, castigos 

ejemplares por guerra sucia. 
 

Sería una lástima observar a nuestro Consejo General del IFE siendo participe de procesos, por ejemplo, como el de 

Estados Unidos en donde el Presidente en funciones es capaz de hacer proselitismo con miras a su reelección. Lo sé, es 
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otro proceso y son otras leyes. Pero lo más seguro (y usted querido lector opinará lo mismo) es que allá se puede ejercer 

sin problemas la libertad de información oficial, mientras que en México no, y esa es la realidad. 

 
En tanto seguimos padeciendo el cisma político de la democracia mexicana en donde lo que a unos les conviene a otros 

les perjudica y se sigue afectando a los que en teoría debemos tener el control de quienes nos busquen gobernar: el 
electorado ciudadano. 

 

Mientras, los candidatos a la Presidencia, al Senado, a la Cámara de Diputados, intentan revivir el fervor de la población 
para que por lo menos volteen a ver sus propuestas, que de menos sepan quienes son y que los identifiquen aunque 

muchos de ellos no se han bajado de los puestos públicos y de elección popular por muchos años.  
 

Digamos que la elección federal y estas campañas nacionales son como los temblores que sacuden al planeta, más 
específico, a los sismos que en los últimos días, incluso ayer, han sacudido a nuestro país. Movimientos que espantan 

pero que no hacen daño. 

 
Y no es por desearnos ningún mal ni mucho menos, pero el compararlo con los terremotos va en el sentido de que 

ambas situaciones nos ponen de nervios, nos sacan de nuestra rutina y nos pueden desestabilizar la vida. Si no 
prevenimos o tenemos un plan de protección civil para ambas situaciones, tanto las campañas como un temblor, 

podemos lamentar los resultados. El caos reina. 

 
(Eduardo González, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 
 

El campo no aguanta más 

 
Movilizaciones, marchas, plantones, sacrificio de reses, tirar la leche a la coladera o regalarla, han sido acciones 

insuficientes para sensibilizar al gobierno en todos sus niveles y entender que ―el campo no aguanta más‖. 
 

Así se resume el sentir de los hombres del campo en México y en Hidalgo, donde las 10 organizaciones campesinas 

afiliadas al Congreso Agrario Permanente (CAP) han anunciado más movilizaciones a partir del 16 de abril, si el gobierno 
no responde a sus demandas de más recursos para ese sector del que, en teoría, se sostiene el país, pues es el 

productor de los alimentos que consumimos. 
 

Ya en el gobierno de Vicente Fox, tras una serie de actos de presión incluido el sacrificio de reses a las puertas de la 

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), se firmó el Acuerdo Nacional para 
el Campo, que no era otra cosa que agilizar trámites y hacer llegar a la brevedad los recursos aprobados por el Congreso 

de la Unión para el campo. 
 

El acuerdo no se cumplió y por el contrario la política del Estado ha sido recortar recursos al campo y engordar la alta 
burocracia federal, además de que las políticas para el campo parecen seguirse haciendo desde el escritorio. 

 

En conferencia de prensa, los integrantes del CAP Hidalgo, también responsabilizaron al gobierno de no haber cumplido 
con el Pari passu -que en términos llanos es el aporte del estado a lo que destina el gobierno federal para programas y 

acciones específicos; es decir, tú pones un peso, yo otro- por alrededor de 125 millones de pesos. 
 

Además, la política de atención a las zonas indígenas pone en riesgo a más de mil que a pesar de estar en ese rubro no 

son consideradas como tales, por criterios institucionales absurdos y quedarán fuera de los recursos que se destinan a 
ese segmento, el más vulnerable del país y de Hidalgo. 

 
Por lo pronto, el 10 de abril habrá marchas de protesta. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
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El desmayo de Josefina 

 

Josefina Vázquez Mota se levantó de su silla y de inmediato se tomó del brazo del empresario Alejandro Martí porque, 
dijo, estaba temblando. Aclarado el punto de que no había sismo, la aspirante fue invitada a dirigir unas palabras al 

micrófono pero ella, apenas un minuto después, cortó su mensaje y se volvió a sentar por sentirse indispuesta. 
 

―Estoy bien, no pasa nada‖, dijo la panista según la crónica del sitio de internet de CNN-Expansión. Fue un mareo por el 

resfriado y el viaje en helicóptero de Huejutla, Hidalgo, a la Ciudad de México. 
 

Hasta allí el incidente de ayer de Josefina Vázquez Mota. El tema, sin embargo, dará mucho de qué hablar. 
 

¿Qué tan importante es conocer el estado de salud de presidentes y candidatos? ¿Deben los ciudadanos estar enterados 
de las gripas, resfriados o enfermedades graves de los personajes políticos? 

 

En días recientes escribí que hay candidatos que se hacen exámenes toxicológicos y piden a sus rivales que hagan lo 
mismo. También piden hacer públicas las declaraciones patrimoniales. ¿Alguien, sin embargo, está dispuesto a hacerse 

un examen médico y a revelar el contenido de manera abierta? 
 

Hace tiempo se rumoró que López Obrador sufría problemas de salud. El lo negó, pero nunca nadie salió con estudios en 

la mano a ratificar el desmentido. Ahora Josefina Vázquez Mota se mareó. Parece trivial, pero no sé si algún panista de 
su equipo, o ella misma, mostrará en un par de días un certificado médico que diga qué mal le aquejó. 

 
¿Y Quadri? ¿Y Peña Nieto? ¿Alguno tendrá una enfermedad oculta? 

 
Lo más importante: ¿tenemos derecho, como posibles votantes, a conocer el estado de salud de los presidenciables? 

 

(Manuel Baeza, página en internet) 

El Reloj-La hora en punto… 

 

Con Josefina: ¡A lavar dinero! 

Justo hace seis años, la sucia estrategia electoral del español Antonio Solá, que asesoró al Partido Acción Nacional en la 
campaña presidencial de ese momento, se centró en desprestigiar a Andrés Manuel López Obrador, de quien decían 

"representaba un peligro para México". Hoy, sin la necesidad de recurrir a una campaña negra como lo hacen en el 

partido blanquiazul, resulta evidente, identificar que con sus dislates, Josefina Vázquez Mota, si representa un serio 
peligro para la nación, en su afán de llevar los hilos del país. Cero y van muchos tropiezos, en el discurso de la aspirante 

del Partido Acción Nacional a la Presidencia de México, donde la justificación de la dirigencia panista, es que "la candidata 
está cansada mentalmente". Ese cansancio mental, llevó a Vázquez Mota a pronunciar que la Universidad Nacional 

Autónoma de México es un "monstruo". Por fatiga cerebral, la candidata panista, desvarió ante Ana Paula Ordorica y 

Carmen Aristegui, cuando cambió in-tempestivamente el tema de su discurso, sin que una frase se vinculara con otra. 
Una más, fue cuando Josefina arremetió contra la vocera de Los Pinos, donde una grabación telefónica, revela la frase de 

"Pinche Sota", cuan-do en la misma, la abanderada blanzquiazul denuncia un supuesto espionaje. Y la última, fue el fin 
de se-mana en Puebla, donde Josefina Vázquez Mota dijo que "fortalecerá el lavado de dinero". Uno tras otro hierro de la 

candidata, nos hace dudar seriamente, y lo manifiesto con respeto, pero con pre-ocupación, sobre las capaciades físicas y 
mentales de la abanderada blanquiazul en torno a su propósito de gobernar al país. ¿Y si Josefina llega a Los Pi-nos y 

fortalece en verdad el lavado de dinero? ¿Y si organiza una guerra para exterminar a la UNAM para acabar de una vez 

por todas con el monstruo? ¿Y si para "entablar" un diálogo nacional, instruye a la Comisión Nacional Forestal una tala 
masiva de árboles? Es preocupante la forma en que la candidata del PAN conduce su discurso, peor aún, revisar su 

antecedente público inmediato, sobre todo en la Cámara Federal de Diputados, donde la legislatura que concluye este 
año, la calificó como una de las peores diputadas, no solo por un trabajo ineficiente, sino por sus constantes faltas a San 

Lázaro. Habrá que esperar no solo al primero de julio, sino a los sondeos de encuestadoras serias y profesionales, que 

tomarán la fotografía de la panista a tan solo unos días de iniciada la carrera presidencial, tomando en cuenta, desde 
luego, sus recurrentes dislates. iVálgame Dios! 
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(Edmundo Pineda, página en internet) 

Milenio-Pájaro Carpintero … 
 

: Que para festejar el primer año de la administración del gobernador Francisco Olvera Ruiz, ayer se citaron a todos 
los integrantes del gabinete para que se rindieran cuentas del estado que guardan dependencias y organismos, en 

reuniones que se prolongaron desde muy temprano hasta la tarde y noche, por lo que si alguien esperaba un festejo se 

quedó con las ganas, pues trabajo es lo que sobra y más en esta semana de vacaciones. 

: Que ayer la sorpresa del día fue el nombramiento del ex síndico procurador de Pachuca, Guillermo Galland 

Guerrero, como nuevo titular de la coordinación de la Secretaría de Gobernación en el Estado de Hidalgo, 

posición que desde ahora ya comienza a ser sospechosa pues el pasado del funcionario hace pensar que operará para su 
partido desde tan importante posición. Pero no seamos mal pensados, le daremos el beneficio de la duda. 

: Que ayer en Huejutla el mitin de Josefina Vázquez Mota no le salió como tenía previsto, pues dicen que como no 

llenaban la plaza principal del municipio tuvieron que retrasar una hora y meda el evento hasta que los panistas 
Huastecos llevaran más gente para que comenzaran a sacar las fotos.  

También dicen que pese a que el expriista Andrés Espinosa fue uno de los principales protagonistas del evento, 

Josefina no se le quiso acercar mucho. ¿Por qué habrá sido? 

: Que quien sigue moviendo las aguas turbulentas del partido Movimiento Ciudadano es la ex aspirante a una 
diputación federal Diana Marroquín Bayardo, pues ahora resulta que ya dio a conocer algunas denuncias en donde 

inculpa a la persona de María Cruz García Sánchez, coordinadora del partido naranja; sin embargo, dicen que las 
denuncias en las que presuntamente acusan documentos falsos, podrían estar maiceadas.  

Pero eso, sólo un juez podrá saberlo ¿no? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

 
Hay quienes firman sus compromisos, yo no los firmo porque tengo palabra. Tengo palabra y por si fuera poco esa es 

palabra de mujer y con esa palabra vamos a honrar los compromisos‖ 

Josefina Vázquez Mota 

Candidata del PAN a la presidencia de la república, ayer durante su visita a huejutla, en donde hizo compromisos.  

Hemos recibido la visita de varios embajadores, de Colombia, de Francia, de Alemania, estamos dándole a conocer a 
estos embajadores las ventajas y posibilidades de inversión en el estado‖ 

José Pablo Maauad Pontón 

Secretario de Desarrollo Económico, sobre una gira que prepara Francisco Olvera.  

Platicando con un compañero campesino, me decía que para acceder a un crédito de un tractor necesito tener veinte 
hectáreas de riego de temporal, en este sentido todas las reglas de operación para el campo están muy apretadas‖ 

Víctor Velasco Orozco 

Candidato a Diputado Federal del PRI, sobre el apoyo que promete para el campo. 

 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 
 

que el acto de campaña de Josefina Vázquez Mota en Huejutla de Reyes no resultó tan espectacular como inicialmente 
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estaba planteado por sus organizadores. Se sabe que la intención era llevar 25 mil personas a la explanada principal de la 

cabecera municipal, pero seguramente los operadores no contaron que inicia la Semana Santa y gran parte de la 

población está más metida en preparar los festejos religiosos. Quienes salieron algo raspados fueron Andrés Espinoza 
(candidato a diputado panista), el diputado y exalcalde Prisco Manuel Gutiérrez, así como el también exedil de Tlanchinol, 

Alejandro Bautista, pues a duras penas lograron reunir a cinco mil personas, muchas de ellas de estados vecinos. Y para 
acabar el día, la panista casi se desmaya tras su regreso a la Ciudad de México. 

 

que hablando de la Huasteca, ahora habrá que ver cómo resulta el evento de Enrique Peña Nieto en esa región, de quien 
se dice que estará de visita en aquel jirón de la entidad en la primera semana de mayo. Viendo lo ocurrido con Vázquez 

Mota, seguramente el equipo de campaña del mexiquense intentará echar toda la carne al asador para evitar cometer 
errores que empañen el acto. 

 
que ya se habla de que Roberto Pedraza, quien cedió su candidatura a diputado federal por el PRI para que el partido 

pudiera cubrir la cuota de género, podría asumir pronto como senador suplente de Jesús Murillo Karam, pues el 

exgobernador se dedicará de tiempo completo a la campaña. Esto, independientemente de que Pedraza Martínez podría 
recibir pronto un cargo en el Comité Ejecutivo Nacional de su partido. 

 
que Esther Noemí Tello, exfuncionaria del Ayuntamiento de Tulancingo, y quien figuraba como candidata a diputada 

federal suplente por la quinta circunscripción, irónicamente fue víctima de los ajustes necesarios para lograr la equidad 

de género, pues en el reacomodo se quedó fuera de la lista, siendo cubierto su lugar por la hermana de la gobernadora 
de Yucatán, Ivonne Ortega.  

 
que las autoridades municipales de Molango, encabezadas por el alcalde Gabriel Neri Hernández Tovar, andan con las 

pilas puestas organizando las actividades sociales, deportivas y culturales que se realizarán en estos días con motivo de 
la Semana Santa. Aunado a esto, tendrán también una muestra gastronómica donde seguramente se lucirán con platillos 

de esa región del estado. Los actos deportivos tendrá como escenario la laguna de Atezca, un oportunidad de oro para 

que quienes deseen conocer el sitio aprovechen las vacaciones y asistan a divertirse. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

¿Y los camiones para discapacitados? Almacenados. ¿Cuál es la prisa? 

(Redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 
 

Suena en Radio Pasillo que la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) anda muy preocupada por difundir los programas 

y las acciones que la federación lleva a cabo en tiempos electorales. 
 

La dependencia emite diariamente dos, tres o cuatro boletines de prensa –los que sean necesarios-, cuyo común 
denominador es resaltar los logros de los programas sociales que lleva a cabo el gobierno dela República. 

 
Esta empieza a generar inconformidad en partidos opuestos al PAN, principalmente PRI y PRD, quienes sospechan que el 

bombardeo de información pudiera llevar la intención de atraer votos a favor del blanquiazul en los comicios del próximo 

1 de julio. 
 

En cambio, el gobierno estatal suspendió desde el pasado 30 de marzo, con el inicio de las campañas rumbo ala 
Presidenciadela República, el Senado yla Cámarade Diputados federal, la promoción explícita de los actos que encabeza 

el mandatario Francisco Olvera Ruiz y demás funcionarios públicos. 

 
La oficina de Comunicación Social dejó de enviar boletines de prensa como tales, y sólo manda tarjetas informativas en 

apoyo de labor de los reporteros. 
 

Otra medida que implementará la administración estatal será adelantar la entrega de apoyos correspondientes al 
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Programa Integral de Alimentación (PIA), a fin de que distanciar la distribución de despensas con las votaciones y así 

evitar que el tema sea manejado en el discurso político por los adversarios al PRI. 

 
 

Difícilmente los candidatos al Senado del PRI, Omar Fayad y David Penchyna, aceptarán ir al debate propuesto por su 
adversario del PRD, Isidro Pedraza. 

 

Como ya es costumbre, los tricolores argumentarán que este tipo de eventos se prestan para la ―guerra sucia‖ y los 
descalificativos entre contrincantes, además de que, normalmente, quienes proponen los debates son los que van abajo 

en las encuestas. 
 

En contraparte, los que sí están dispuestos a debatir son los candidatos del PAN ala Cámaraalta, Bertha Xóchitl Gálvez y 
Daniel Ludlow, quienes después de haberse confrontado fumaron la pipa de la paz y prometieron ir juntos a la contienda. 

 

(Redacción, página en internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

ARRIBA: Francisco Olvera 
 

Gracias a las instrucciones precisas del gobernador de Hidalgo es notable la mejora existente en cuanto al rubro de 
Protección Civil. Esto fue confirmado una vez más ayer, cuando al registrarse un nuevo movimiento telúrico, alrededor de 

las 13:00 horas, los burócratas de Palacio de Gobierno salieron para evacuar el espacio en el menor tiempo posible, para 
así evitar posibles complicaciones. 

 

ABAJO: Filiberto Hernández 
 

El alcalde de Mineral de la Reforma todavía no encuentra el método adecuado para que el problema que representan los 
giros negros en el municipio desaparezca o al menos sea controlado para así contrarrestar las problemáticas que 

generan. En ese orden de ideas, Hernández Monzalvo es uno de los ediles que parece no cumplir con varias de las 

promesas realizadas en campaña. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

SOPONCIO 
En las redes sociales la candidata presidencial panista, Josefina Vázquez, fue la comidilla del lunes tras el incidente 

reportado durante su visita a la huasteca hidalguense, donde casi sufre un desmayo, el cual explicaron sus colaboradores 
se debió a una gripa que padece. Lo cierto es que tan sólo a unos días de iniciar sus recorridos por el país Vázquez Mota 

parece no aguantar ya la presión, ¿o será que quiere darle el patatús por lo que reflejan las encuestas? 

 
TEMBLOR 

Un nuevo temblor sacudió ayer al medio día buena parte del país y en Pachuca se dejó sentir con relativa fuerza al grado 
que Palacio de Gobierno fue desalojado. El operativo resultó sin incidentes, pero entre la burocracia local ya empieza  ser 

costumbre esta clase de eventos pues en las últimas semanas los temblores se repiten, afortunadamente, sin daños que 

lamentar. 
 

VEHÍCULOS 
El tianguis de autos que cada fin de semana se ubica en inmediaciones de la feria y plaza de toros de Pachuca, reúne a 

miles de personas. La oferta de automotores es amplia pero los potenciales clientes señalan que sería acertado que las 
autoridades estuvieran más pendientes sobre la procedencia de algunos vehículos pues es evidente que no tiene un 

estado legal adecuado. 

 
SEMÁFORO 
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El semáforo ubicado en el bulevar Colosio y la entrada al fraccionamiento El Chacón en Mineral de la Reforma lleva varios 

días sin operar. El ayuntamiento colocó personal de policía para dirigir el tránsito vehicular; sin embargo, con las lluvias 

de los últimos días y la intensa actividad que registra la vía, hay momentos de congestionamiento y hasta caos. 
 

SAN JAVIER 
Uno de los fraccionamientos más conflictivos para el ayuntamiento de Pachuca es San Javier, ya que los vecinos no 

respetan los señalamientos de tránsito, cierran calles y colocan tubos hasta en el bulevar principal, todo sin permiso o 

previa notificación. Los habitantes de esta zona conducen a exceso de velocidad, se estacionan en doble y triple fila, no 
respetan los topes ni las áreas para cruce de peatones entre otras linduras. Es increíble que una de las zonas del estado 

con mayor índice de ingresos también sea una donde la educación vial sea letra muerta. 
 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

 

 
 
 

 


